

Una lactancia sin filias ni fobias



Josefina Vázquez Mota
Senadora de la República
@JosefinaVM

"Tápatel, ¡Eres una descarada!, dale de comer a tu hijo donde nadie te vea", eso fue lo que le dijo una señora a Andrea mientras lactaba a su bebé.

Andrea dice que sintió mucho miedo, y al mismo tiempo, se sintió avergonzada, pues asegura que nunca imaginó que lactar en un parque ocasionaría incomodidad a terceras personas.

"Yo estaba sentada en una banca, mi bebé lloraba de hambre, entonces hice lo consecuente. No me había percatado que frente de mí estaba una pareja, mi urgencia era darle de comer al bebé. Solo se me vio el seno por segundos en lo que sacaba de la pañalera una cobija. La señora comenzó a gritarme, a decirme que su esposo estaba ahí y me estaba mirando", me platica.

Andrea me comenta que después de ese episodio intentó darle de comer al bebé en biberón para no pasar por lo mismo, pero éste no lo aceptaba. Fue hasta que al contarle a una amiga le explicó que lactar a su bebé no debe avergonzarla, por el contrario, es una necesidad y la manera más sana de alimentarlo.

Cuenta que comenzó a seguir un grupo sobre lactancia materna, y ahí, encontró otras chicas que habían pasado por lo mismo, habían sido señaladas y discriminadas, "como si lactar en público fuera un pecado", dijo.

Platico esta historia justo porque estamos en la Semana Mundial de la Lactancia Materna, y es indispensable fomentarla como la primera acción a favor de la salud y el interés superior de la niñez.

La leche materna es la mejor protección que las madres ofrecemos a nuestros bebés durante sus primeros meses de vida, y es inconcebible que en pleno Siglo XXI lactar sea discriminatorio y señalado por mujeres y hombres de nuestra sociedad.

Las mujeres no deben esconderse para la lactar, me dijo Andrea, y tiene razón, sobre todo, cuando cada día son menos las mujeres que por sentirse señaladas optan por el biberón para evitar darle de comer a sus hijos e hijas en el transporte, en un parque, en un centro comercial, en donde el bebé llora por hambre.

"Las mujeres no tenemos por qué buscar un baño para darle de comer a nuestros bebés, tampoco taparnos hasta la cabeza, ni hacer esperar a nuestros hijos, y mucho menos dejarlos pasar hambre, porque a la gente le incomoda que lactemos, es un derecho no solo de nosotras, también de nuestros hijos", sostuvo Andrea.

Está comprobado científicamente que la leche materna sobre cualquier otro alimento (leche de fórmula artificial), es la mejor opción para la nutrición y desarrollo del bebé durante los primeros meses de vida; además de que los bebés necesitan agarrarse al pecho no solo para comer sino también para tranquilizarse.

De tal suerte que es nuestro trabajo como legisladores, no solo legislar a favor de la lactancia materna, sino también difundir su importancia en el desarrollo de la niñez mexicana. Por una lactancia sin filias ni fobias.

La lactancia es una elección de cada mamá y merece de un absoluto respeto, de una cultura que apoye su elección, la facilite y la acompañe de la mejor manera posible.





"Proteger la lactancia materna: una responsabilidad compartida", es el tema de la Semana Mundial de la Lactancia Materna en 2021.



PUNTO X PUNTO



Por Augusto
Corro

En la espiral de la violencia

La espiral de violencia en México aumenta ante la pasividad de las autoridades para erradicarla.

Son varios estados donde las acciones criminales tienen a la sociedad sumida en el terror.

Y la realidad que se vive nos refleja que la inseguridad reinará por tiempo indefinido.

A algunas autoridades estatales se les olvidó que su obligación primordial es brindar seguridad a la población. No lo hacen,

Los gobernadores argumentan un sinnúmero de motivos para justificar su fracasada lucha contra la delincuencia. Tenemos el caso de Guanajuato, en donde de 2018 a mayo de 2021, mil 42 mujeres fueron asesinadas, la mayoría con armas de fuego.

Además, se perpetraron 74 feminicidios, según datos de la Fiscalía General del Estado (FGE) y del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP).

La citada entidad empezó a ser azotada por la criminalidad a partir del robo de combustible en los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Continuó con los enfrentamientos entre los cárteles de la droga y el huachicoleo: el Cártel Jalisco Nueva Generación y el Cártel Santa Rosa de Lima.

El número elevado de muertes, secuestros, etc., colocó a Guanajuato entre las entidades más peligrosas del país, con más de 7 mil homicidios dolosos.

Los gobernadores ya se conformaron con la presencia de funcionarios corruptos o incapaces en los diferentes cargos de impartición de justicia.

Ahí tenemos, por ejemplo, a Carlos Zamarripa Aguirre, quien fungió como procurador de Justicia del Estado durante 10 años, y desde febrero de 2019, es el fiscal general por un periodo de 9 años más.

Por supuesto, Zamarripa Aguirre recibe el respaldo total del gobernador panista Diego Sinhue Rodríguez Vallejo.

En los años al frente de la Procuraduría Estatal y luego de la Fiscalía del tal Zamarripa, la delincuencia se incrementó, sin control alguno; y ahora ocupa el primer lugar en asesinatos dolosos.

Sin embargo, Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) informó que investiga al fiscal general de Guanajuato, Carlos Zamarripa Aguirre, y a su círculo cercano por transacciones bancarias irregulares.

¿Empezará ya el derrumbe del imperio de Zamarripa Aguirre?

Por otra parte, las agresiones a las mujeres continuarán porque vi-

vimos en una sociedad machista, con un patriarcado que permanece apoyado desde el hogar, por los propios padres de familia.

Se trata de un problema social que nadie quiere atender. Prefieren darle la vuelta.

¿Usted qué opina amable lector?
PUNTOS SUSPENSIVOS...

Salud y economía, dos de los renglones más importantes afectados por la pandemia de la Covid-19. Así lo demuestran los números elevados de muertes y contagios; así como la crisis económica que incrementa la pobreza. Según el Inegi, en 5.5 millones de casas, algún adulto padeció hambre... A propósito de la pandemia, se informó que los hospitales vuelven a llenarse de personas infectadas por el coronavirus. En la mayoría se trata de gente que no se vacunó. Es importante no relajar las medidas sanitarias. Son de las pocas acciones que tenemos para evitar contagios. Ante la agresión de la variante Delta, debemos continuar con el cubrebocas, lavarse las manos y guardar la sana distancia. Por supuesto vacunarse... La tendencia al alza en los contagios de Covid-19 en México es sostenida. Anteayer, se confirmaron 18 mil 911 casos más que el lunes, para un total de 2 millones 880 mil 409,

mientras que los decesos registrados fueron 657, para un acumulado de 241 mil 936... No deja de llover en la milpa del gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo. Tras su fallida y quejosa expedición a EU para denunciar que las elecciones en su entidad contaron con la participación del "narco", ahora el mandatario enfrenta a miles de profesores michoacanos que protestan porque el gobierno estatal no les quiere pagar salarios y prestaciones rezagadas que suman un adeudo de 3 mil 500 millones de pesos... Seguimos en espera del informe sobre el accidente ocurrido en la estación Olivos del Metro, en el que perdieron la vida 26 personas, hace tres meses.



**Los gobernadores
ya se conformaron
con la presencia de
funcionarios corruptos
o incapaces en los
diferentes cargos de
impartición de justicia.
Ahí tenemos, por
ejemplo, a Carlos
Zamarripa Aguirre,
quien fungió
como procurador de
Justicia de Guanajuato
durante 10 años.**



AQUI EN EL CONGRESO

Por José Antonio Chávez



Se mueve el PAN con miras al 2024

Para finales de agosto el líder nacional del PAN, **Marko Cortés** convocó a los legisladores panistas a su reunión plenaria para armar la agenda legislativa en la nueva Cámara de Diputados que estará bajo la coordinación parlamentaria de **Jorge Romero** y **Santiago Creel** como presidente.

Desde luego que la idea es tratar también en esa reunión la dirección que tomarán al 2024, es decir establecer la estrategia para que se vayan asomando los posibles aspirantes a competir contra la tercia de Morena, **Marcelo Ebrard**, **Claudia Sheinbaum** o **Ricardo Monreal**.

Si bien **Ricardo Anaya** está funcionando como uno de los aspirantes abiertamente del PAN, también es cierto que hay otros nombres de gobernadores, diputados y senadores que buscarán crecer en esta etapa de la mitad del sexenio para mostrarse candidateables.

Para **Marko Cortés** estarán construyendo la estrategia del 2022, 2023 y 2024 con la designación de nuevos delegados para las primeras elecciones del próximo año.

Paralelamente quieren construir el bloque de aspirantes para trabajar en conjunto y lograr primero retener las gubernaturas de Aguascalientes, Quintana Roo, Durango y Tamaulipas.

Ayer el líder nacional del partido blanquiazul designó al ex gobernador de Jalisco, **Emilio González Márquez** como el nuevo delegado para atender las elecciones de Quintana Roo que gobiernan con **Carlos Joaquín** y que no les dan buena espina por sus cargada hacia la morenista y alcaldesa de Cancún, **Mara Lezama**.

Con esta designación pretenden cortar esa autoridad sobre el partido que ejerció el gobernador pues los números en las pasadas elecciones fueron desastrosas porque de 11 municipios el PAN solo logró ganar tres, Playa del Carmen, Bacalar e Isla Mujeres y se perdieron los cuatro Distritos federales.

Vaya no hay confianza con el gobernador porque hay señales que le apostará a la alcaldesa **Mara Lezama** para su sucesión y para muestra basta un botón del fracaso de la pasada elección de candidato panista y perredista, Jesús Pool con una escasa votación al 50 por ciento de los 100 de la reelecta.

En los próximos días los panistas designarán también los delegados para Tamaulipas que gobiernan con **Francisco Javier Cabeza de Vaca**, un gobernador que se tambalea por la persecución del Presidente **López Obrador**. También van por Aguascalientes de **Martín Orozco** y Durango de **Jose Rosas Aispuro**.

Conservar esas entidades les daría la fortaleza y confianza que es el PAN la alternativa opositora para el 2024, de lo contrario estarían remando contra corriente.

En consecuencia, dicen los que saben que en el PAN se necesita destapar a los aspirantes presidenciales para comenzar hacer ruido contra los morenistas, además replicar en los estados donde habrán elecciones incluso, aunque este lejos también para la Ciudad de México, ahí están las senadoras, **Kenia López**, **Xóchitl Gálvez**, los alcaldes Benito Juárez **Santiago Tobaada** y Miguel Hidalgo. **Mauricio Tabe**.

AVANZA SINALOA AL 78 POR CIENTO DE VACUNACION

Una buena noticia para Sinaloa es que la vacunación alcanzó el 78 por ciento de su población y con ello superar la media nacional del 53 por ciento.

Porque es una buena noticia, bueno porque es el único estado en color rojo por sus altas cifras de contagios que se desataron en los últimos 40 días.

En una reunión en Palacio Nacional del director general del IMSS, **Zoé Robledo** con el gobernador **Quirino Ordaz** y el gobernador electo, por cierto de Morena, **Rubén Rocha** así como el titular del ISSSTE, **Luis Antonio Ramírez**, hicieron un balance de la situación en que se encuentra el estado.

Zoé Robledo dijo que Sinaloa es el cuarto estado con el mayor porcentaje de vacunación y para el sábado se cierra la aplicación en los 18 municipios al menos con una dosis.

Marcelo Ebrard adelantó el lunes que para finales de mes llegaríamos a 100 millones de vacunas, una buena noticia para extender el número de mexicanos que se alcanzaría el 70 por ciento.

APRIETA AMLO A GASERAS

El Presidente **López Obrador** tuvo que salir a enfrentar a las empresas gaseras y hacerles manita de puerco para que se dejaran de andar frenando la distribución del tan preciado gas.

Primero, la advertencia fue clara, no permitirá que las gaseras hagan rehén a su gobierno, segundo que en su administración no faltará gas, por las buenas o por las que quieran y, tercero, que si necesitan protección de la Guardia Nacional para hacer su distribución en las colonias para evitar que les destrocen sus unidades, pues que ahí están el contingente.

Dicen que el miedo no anda en burro y desde ayer por la tarde se aplicaron y ninguna empresa de venta de gas seguirá manifestándose o paralizándolo la entrega. La afectación es mayúscula y por eso hay que aplaudir estas acciones porque que culpa tienen los negocios que dependen de este combustible como cocinas económicas, tortillerías, rosciterías, panaderías, restaurantes, etcétera. Le pegan a la pymes y ahí sí duele.

Jachavez77@yahoo.com



Diálogo Maduro-oposición en CDMX, en fecha "tentativa"

Medios reportan que los involucrados pueden reunirse el 13 de agosto para firmar un memorando de entendimiento para establecer un marco para una conversación más detallada

Se espera que funcionarios del gobierno y la oposición venezolanos se reúnan la próxima semana en la Ciudad de México para iniciar las negociaciones destinadas a poner fin a un enfrentamiento político antes de las elecciones regionales de noviembre, según personas con conocimiento directo del asunto, reportó *Bloomberg*.

El líder de la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez, y el gobernador del estado de Miranda, Héctor Rodríguez, negociarán en nombre del presidente Nicolás Maduro, mientras que la oposición enviará al exlegislador y alcalde de Baruta, Gerardo Blyde, junto con un representante de cada uno de los principales partidos, dijeron las personas.

Se espera que los políticos se reúnan el 13 de agosto para firmar un memorando de entendimiento para establecer un marco para conversaciones más detalladas en septiembre que conducirían a acuerdos sobre las condiciones y términos de la votación a finales de este año, se indicó.

Noruega, que medió en las negociaciones en 2019, supervisaría las conversaciones junto con las delegaciones de Rusia y Francia, que ayudarán a negociar por Maduro y la oposición liderada por Juan Guaidó, respectivamente, dijeron tres de las personas.

Argentina y Holanda también han sido invitados, dijeron las fuentes al medio.

La participación de la oposición se considera una prueba clave para Maduro mientras intenta convencer a Estados Unidos de que alivie las sanciones económicas levantando las prohibiciones

a políticos y partidos.

Rodríguez y Blyde declinaron comentar sobre las perspectivas de viajar a México la próxima semana o los detalles de las conversaciones, mencionó el medio.

Se seleccionó a México porque se considera un lugar neutral para albergar las conversaciones. Un portavoz de la Cancillería mexicana dijo que no tenía información sobre si se estaban planificando negociaciones, indicó *Bloomberg*.

La publicación señaló, también, que no está claro si el exvicepresidente de la Asamblea Nacional Stalin González, un aliado cercano del ex candidato presidencial Henrique Capriles, asistirá al diálogo.

El bloque liderado por Capriles insiste en que antes de iniciar la negociación la oposición debe decidir si inscribe candidatos. El periodo de inscripción se extiende desde el 9 de agosto hasta el 29 de agosto.

"Esta vez, habrá inclusión de mujeres en el diálogo de parte de la oposición. Las negociaciones que incluyen mujeres tienen 34% más de posibilidades de éxito, según datos de la ONU", indicaron las fuentes a la *Voz de América*.

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, aseguró el 22 de julio que está listo para sentarse a negociar con la oposición en México, país que hasta ese momento no había sido confirmado como sede de las negociaciones, pese a que el gobierno lo ha mencionado en varias ocasiones.

"Estamos listos para ir a México, ya el doctor [presidente del Parlamento] Jorge Rodríguez, el doctor [gobernador del céntrico estado Miranda] Héctor Rodríguez le han comunicado a todas las delegaciones de la oposición y del gobierno de Noruega que estamos listos para ir a México", dijo el mandatario.

Maduro no especificó en ese momento la fecha o detalles de quiénes participarían. Destacó como un "buen gesto" el que los líderes de la oposición estén confirmando su participación en los comicios regionales de noviembre.

El pasado 12 de julio, Maduro anunció que México sería sede de las negociaciones que se impulsan con la oposición, aunque lo condicionó al levantamiento de sanciones internacionales y el cese de supuestos planes para derrocarlo. "Hemos propuesto tres condiciones para ir a México (...) Uno, que Estados Unidos y la Unión Europea levanten todas las sanciones; dos, que todos los sectores políticos al sentarse reconozcan la validez y funciona-



miento de los poderes públicos y la constitucionalidad del país y sus autoridades legítimas, y tres, que todos los sectores renuncien a planes violentos con delincuentes, golpes de Estado, magnicidio y otros caminos de la violencia”, añadió en ese entonces.

El régimen acusa a la oposición de estar detrás de la violencia de pandillas que sacudió Caracas recientemente y el 12 de julio detuvo al exdiputado Freddy Guevara, cercano colaborador del líder opositor Juan Guaidó, acusándolo de “traición a la patria” y “terrorismo”. ● **Agencias y redacción**

**El mandatario
venezolano,
Nicolás
Maduro,
ayer durante
un acto
en Caracas.**

NICOLÁS MADURO
Presidente de Venezuela

**“[El gobierno está
dispuesto a] sentarse
con una agenda
realista, objetiva
y verdaderamente
venezolana”**



Una cadena de ofensas e irregularidades

La gota que derramó el vaso ocurrió el pasado 28 de julio cuando cinco magistrados del Tribunal Electoral se sintieron ofendidos por el presidente Vargas Valdés, quien dijo públicamente que él no votaba "en manada" luego de que los magistrados Reyes Rodríguez, Indalfer Infante, Felipe Fuentes, Felipe de la Mata y la magistrada Janine Otálora, votaron en contra de un asunto presentado por la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, sobre temas de género.

Los magistrados enumeraron diversas molestias e irregularidades que, según su opinión, ha cometido el magistrado Vargas, como intentar aplicar a la fuerza el polígrafo a los trabajadores del Tribunal y el despido injustificado del personal administrativo que no estuvo de acuerdo, por ejemplo.

También lo acusaron de incumplir con sus obligaciones constitucionales, legales y reglamentarias, como la discrecionalidad e inconsistencia en el turno de asuntos y el diferimiento de las sesiones sin razón justificada, como ocurrió con la sesión donde se resolverían las candidaturas de Morena a las gubernaturas de Guerrero y Michoacán.

Otro tema de indignación resultó cuando se ordenó la suspensión del foro "La Calificación de las Elecciones 2020-2021" que se realizaría en instalaciones del Tribunal, y que supuestamente fue cancelado por atender medidas en torno al semáforo de covid-19, aunque todos los trabajadores, incluidos los magistrados, seguían acudiendo normalmente a sus funciones.

La magistrada Janine Otálora refirió también el problema que se derivó de un boletín de Comunicación Social a la prensa, en el que se cambió la sentencia aprobada por mayoría en el que se obligó a los partidos a designar al menos, a 7 mujeres para las candidaturas a gobernador.

El comunicado expresaba como sentencia, la postura de Vargas, que era distinta a lo aprobado por la mayoría en la sesión correspondiente.

Otra negativa que molestó a los magistrados del Tribunal Electoral fue la de someter a discusión la remoción del secretario General de Acuerdos y la Subsecretaría General de Acuerdos, luego que, ante la cancelación de las sesiones privadas, el funcionario solicitó a los magistrados comunicarle, por adelantado, el sentido de su voto antes de las sesiones, lo que fue interpretado como una violación a la autonomía de sus ponencias.

En adición, se han multiplicado las filtraciones a la prensa de oficios, proyectos de sentencias y discusiones internas, que sólo conocían los propios magistrados cuando realizaban sesiones privadas.

También, mencionaron la investigación que reabrió un juez, en contra de Vargas, por irregularidades en su situación patrimonial encontradas por la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda.

Por todo lo anterior, los cinco magistrados argumentaron que el presidente Vargas tenía que dejar el cargo.

— Aurora Zepeda Rojas

